



## **Mitgliederversammlung VSMZ vom Dienstag, 4. April 2017**

Ort: Haus am Lindentor, Hirschengraben 7, 8001 Zürich, (Foyer)

Dauer: 18.00 Uhr bis 18.50 Uhr

anwesend: Vorstandsmitglieder:

Christoph Hug, Sylvie Berchtold, Adrian Berger, Isabella Feusi, Monika Füllemann, Guido Ginella, Patrik Killer, Iris Matzinger, Ursula Mayerthaler, Rony Sutter

Vereinsmitglieder:

Peter Aisslinger, Jürg Gasche Bühler, Peter Gross, Rosmarie Hotz, Pierre-André Jud (nur fürs Essen), Esther Stoop und Martina Valär

Revisoren:

Tatjana Goy und Peter Gründler

entschuldigte Vorstandsmitglieder:

Renate Anastasiadis, Bernd Kopp, Aaron Steinmann

entschuldigte Vereinsmitglieder:

Stephan Bernard, Claudia Conrad, Markus Giger, Peter Ragaz, Patrizia Schläfli, Kristina Wagner, Lukas Wehrli und Monika Zimmerli

Leitung: Christoph Hug, Präsident

Protokoll: Monika Füllemann

### 1. Begrüssung durch den Präsidenten

Die Einladung ist gemäss Vereinsstatuten rechtzeitig erfolgt.

Der Verein offeriert im Anschluss an die Mitgliederversammlung im Rest. „Le Dézaley“ wiederum ein Nachtessen, dies als Ausdruck der Wertschätzung für das Interesse, welches die Mitglieder des Vereins an der Idee und Weiterentwicklung der Strafmediation im Kanton Zürich zeigen.

2. Wahl eines Stimmzählers

Der Präsident zählt selber.

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13. April 2016

Änderungsanträge werden keine gestellt. Das Protokoll wird unter Verdankung an die Verfasserin genehmigt.

4. Mutationen im Verein

Im vergangenen Vereinsjahr sind keine Aus-, dafür fünf Neueintritte zu verzeichnen:

- Markus Giger, Gefängnispfarrer und theol. Leiter von Streetchurch
- Cornelia Hauser, ehem. Jugendanwältin bei der Juga Limmattal/Albis
- Ursula Mayerthaler Veerhoek, seit 1. Dez. 2016 Abteilungsleiterin der Stelle Mediation im Jugendstrafverfahren
- Kristina Wagner, Schlichtungskommission für Personalfragen Kanton Aargau
- (per heute) Aaron Steinmann, Gesamtleiter Rötel Sozialpädagogik für Kinder und Familien

Aktuell zählt der Verein inkl. Vorstand neu 44 Mitglieder.

5. Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident verliest seinen Jahresbericht 2016, welcher mit grossem Applaus verdankt wird.

6. Abnahme Jahresrechnung und Revisionsbericht sowie Budget für das neue Vereinsjahr

Monika Füllemann erläutert die Jahresrechnung 2016, welche mit einem Verlust von CHF 9'160 endet.

(Einnahmen von CHF 2'960.-- stehen Ausgaben von CHF 12'120.-- gegenüber). Das Vereinsvermögen beläuft sich auf neu CHF 11'264.90

Der Revisor Peter Gründler verliest den Revisionsbericht, und es wird der Kassiererin Monika Füllemann Décharge erteilt.

Budget 2017:

Auf der Einnahmenseite rechnen wir mit rund CHF 3'300 Mitgliederbeiträge. Auf der Ausgabenseite stehen rückwirkend für 2016 noch CHF 2'300 für die Homepage an, etwa CHF 1'400 für das heutige Nachtessen sowie für die Pflege und Bewirtschaftung unserer neuen Homepage rund CHF 2'000. Die Rechnung 2017 wird deshalb mit einem Verlust abschliessen.

7. Festsetzung des jährlichen Mitgliederbeitrages

Bleibt gem. Art. 3 der Statuten weiterhin bei CHF 80.- p.a..

8. Wahlen

Auf die heutige Versammlung hin haben Sylvie Berchtold und Iris Matzinger ihren Rücktritt aus

dem Vorstand gegeben, sie beide bleiben als Mitglied dem Verein weiterhin treu. Beide Frauen gehörten 2001 zu den Gründungsmitgliedern des VSMZ. Sylvie Berchtold leitete allerdings bereits 1997 (d.h. vor 20 Jahren!) zusammen mit Renate Anastasiadis und Ronald Sutter eine Projektgruppe des Sozialdienstes der Justiz und des Innern des Kantons Zürich im Rahmen von Wif! zum Thema Mediation in der Strafjustiz. Ab 2002 war Sylvie Berchtold Geschäftsführerin der Fachstelle «Konsequenz Strafmediation Zürich» und ab 2010 bis 30. November 2016 erste Geschäftsleiterin der Stelle für Mediation im Jugendstrafverfahren. Ohne übertreiben zu wollen, darf gesagt werden, dass die Mediation in der zürcherischen Strafjustiz mit ihrer Fachstelle ohne Sylvie Berchtold nie diese Bedeutung, diese Qualität und diesen Bekanntheitsgrad, der weit über die Kantonsgrenzen hinausreicht, erlangt hätte. Während 20 Jahren hat Sylvie Berchtold mit Herzblut die Entwicklung der Mediation im Strafrecht geprägt.

Sowohl Sylvie Berchtold wie auch Iris Matzinger als Vertreterin der Erwachsenenstrafrechtspflege haben seit 2001 die Entwicklung und das Schicksal des VSMZ stets tatkräftig unterstützt und mitbestimmt und der Vorstand ist froh, dass beide Frauen weiterhin dem Verein treu bleiben werden.

Unter grossem Applaus dankt der Präsident beiden herzlich mit einem Blumenstrauss für den langjährigen Einsatz für die Sache der Strafmediation im Kanton Zürich.

Neu für den Vorstand zur Verfügung stellen sich:

- Ursula Mayerthaler Veerhoek, seit 1. Dez. 2016 Abteilungsleiterin der Stelle Mediation im Jugendstrafverfahren; Ursula stellt sich kurz selber vor.
- Aaron Steinmann, Gesamtleiter Rötel Sozialpädagogik für Kinder und Familien; Rony Sutter übernimmt die Vorstellung von Aaron Steinmann.

Es ist dem Vorstand ein Anliegen, den Bereich Strafverfolgung Erwachsene nach dem Rücktritt von Iris Matzinger im Vorstand ebenfalls bald wieder abzudecken.

a. Wahl des Präsidenten

Christoph Hug wird als Präsident bestätigt.

b. Wahl von Ursula Mayerthaler und Aaron Steinmann sowie der übrigen Vorstandsmitglieder:

Einstimmig und in globo wiedergewählt werden die übrigen Vorstandsmitglieder:

Renate Anastasiadis, Adrian Berger, Isabella Feusi, Monika Füllemann, Guido Ginella, Patrik Killer, Bernhard Kopp und Ronald Sutter.

Ebenfalls einstimmig gewählt werden als neue Vorstandsmitglied Ursula Mayerthaler und Aaron Steinmann.

#### 9. Information der Stelle für Mediation im Jugendstrafverfahren im Kanton Zürich

Ursula Mayerthaler gibt einen kurzen Einblick in den Jahresbericht 2016 und Statistiken der Fachstelle (kann bei Interesse via Mail bei [monika.fuellemann@ji.zh.ch](mailto:monika.fuellemann@ji.zh.ch) angefordert werden).

Vieles ist bereits im Jahresbericht erwähnt worden. Spannend ist die Anzahl involvierter Personen von 210, welche total 75 Fällen gegenübersteht. Weiter wird es spannend sein die Arbeit der neu gebildeten Fachgruppe vom SDM (Schweiz. Dachverband Mediation) zum Thema "Mediation im Strafrecht" in der CH zu verfolgen, in der Ursula Mayerthaler Einsitz haben wird.

Weiter beantwortet Ursula Mayerthaler div. Fragen zu Themen wie Sexualdelikte, Ladendiebstahl, Cybermobbing und gibt Preis, dass einige Ideen und Visionen für den Ausbau der Fachstelle vorhanden sind, die Schnittstellen mit der OJA aber noch genauer angesehen und besprochen werden müssen.

#### 10. Anträge von Mitgliedern

Bis am 26. März 2017 sind keine Anträge von Mitgliedern eingereicht worden. Somit entfällt dieses Traktandum.

#### 11. Verschiedenes

Keine weiteren Wortmeldungen.

Der Präsident bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Aufmerksamkeit und das Interesse am Verein und lädt alle zum offerierten Nachtessen im "Le Dézaley" ein.

Hier nochmals der Link zu unserer Homepage mit Lehrvideos:

<http://www.strafmediation-zuerich.ch/>

(Ende der Versammlung: 18:50 Uhr)

18. April 2017/Monika Füllemann